

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 145 (2000)
Heft: 12

Rubrik: Nouvelles brèves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉTRANGER

Désillusions palestiniennes

L'Autorité palestinienne poursuit sa stratégie d'*Intifada*, renonçant à toute escalade militaire, parce qu'elle est consciente du rapport des forces qui serait alors favorable à *Tsahal*. La véritable crainte de l'Autorité palestinienne est de perdre le soutien financier des Américains et des Européens, lequel est conditionné par la poursuite du processus de paix. Cela explique les tentatives d'obtenir une aide arabe. A part l'Arabie saoudite, aucun des pays concernés n'a voulu préciser le montant d'une éventuelle contribution. D'où la déception de l'Autorité palestinienne qui attendait beaucoup du récent sommet arabe; elle semblerait vouloir mettre de côté les accords d'Oslo qui l'obligeaient à poursuivre des négociations longues et sans résultat. (TTU Europe, 26 octobre 2000)

Nouveaux contrats pour le «PzH 2000»

La firme allemande Krauss-Maffei Wegmann a de quoi se réjouir. Le *Panzerhaubitze 2000* (*PzH 2000*), dont la production des 90 exemplaires commandés par la Bundeswehr a déjà commencé, vient de remporter divers succès commerciaux. L'Italie a signé un contrat pour 70 obusiers. De son côté, les Pays-Bas se sont exprimés favorablement en faveur de l'obusier allemand, contre l'*AS 90* britannique, le *M-109 A5 IH Paladin* américain, et le *G 6-52* sud-africain. L'artillerie côtière suédoise va prochainement prendre livraison d'un *PzH 2000* pour effectuer divers es-



Le M109A6 Paladin.

sais. Une décision est attendue pour 2003. Les Finlandais sont également intéressés par l'obusier allemand, en compétition avec l'obusier britannique et une pièce tchèque.

Rappelons que le *PzH 2000* offre une mobilité et une protection accrue, notamment grâce à son blindage de la tourelle, ainsi qu'un haut degré d'automatisation, qui a pour conséquence la réduction du nombre de servants et une cadence de tir élevée. (S.Cz.)

L'opinion allemande face à la défense du pays

Le ministère allemand de la Défense utilise les sondages comme nombre de ses homologues européens et les diffuse sur son site Internet. Faut-il que l'Allemagne participe à une force d'interposition européenne, 47% répondent «oui sans hésitation», 47% «oui mais au cas par cas». Logiques avec eux-mêmes, 66% des Allemands pensent, à la mi-

2000, que les dépenses pour la Bundeswehr doivent être augmentées (55% au début 1999). A la question «Les forces armées devraient-elles toujours disposer de l'équipement le plus moderne?», 81% des sondés répondent oui en mars 2000 (76% en novembre 1999). «Investir dans les forces armées, signifie-t-il garantir des emplois et promouvoir des technologies de pointe?», 78% répondent positivement en 2000 (69% en 1999). (TTU Europe 5 octobre 2000)

Italie: fin du service militaire obligatoire

Le 24 octobre, le Sénat annonçait officiellement la fin du service militaire obligatoire. La conscription obligatoire n'est pas abolie, mais suspendue. A partir de 2007, les forces armées italiennes seront entièrement composées de professionnels et d'engagés volontaires. Elles comprendront alors 190 000 hommes et femmes, tous volontaires pour un service minimum de cinq ans.

Ils sont actuellement 270000 (166000 dans l'*Esercito*, 59000 dans l'*Aeronautica militare*, 42000 dans la *Marina*). Lorsque l'ensemble des forces sera professionnalisé, le coût annuel devrait s'élever à 1096 milliards de lires, soit environ 14 milliards de francs suisses. (TTU Europe, 26 octobre 2000)

Malaise dans l'Armée de terre américaine?

Nombre d'officiers quittent l'uniforme pour des activités civiles. En 2000, plus de 10% des capitaines seraient démissionnaires, soit un dépassement d'environ 600 par rapport aux prévisions. 33 officiers supérieurs ont décliné le commandement de bataillon ou de brigade auquel ils pouvaient prétendre. Pour les jeunes officiers comme pour les plus âgés, le temps passé loin de la famille et l'offre d'emplois bien rénumérés dans la vie civile entrant en ligne de compte. L'insatisfaction s'est accrue en même temps que le rythme des opérations extérieures, en particulier les opérations de maintien de la paix qui ne suscitent pas l'enthousiasme chez les officiers de l'Army. (TTU Europe, 9 novembre 2000)

Pologne: triste constat

Le quart de l'armement des formations de l'Armée de terre polonaise n'est pas adapté à la guerre moderne, le 90% de ses matériels radio est tout juste bon à jeter, 70% des pièces d'artillerie mériteraient de figurer dans un musée. Le transport de la plus grande partie de ces matériels est assuré par de vieux camions Star 660 des années 1950 ou

des Oural russes. Pour moderniser sa Force aérienne, le Gouvernement polonais cherche une solution d'achat en location-vente, éventuellement de F-16 américains de génération antérieure ou d'autres appareils qui seraient proposés «à des conditions avantageuses». (TTU Europe, 26 octobre 2000)

SUISSE

«Armée en ville»: l'Ecole de recrues de grenadiers de chars 21/221 se présente

Commandées par le colonel EMG Escher, l'Ecole de recrues de grenadiers de chars 21/221 s'est présentée à la population du Chablais le 4 octobre dernier, sous l'appellation «Armée en ville». Durant cet après-midi ensoleillé, la population locale a



pu visiter des chantiers de travail répartis dans la ville d'Aigle, assister à des démonstrations dynamiques, tout en appréciant le survol régulier de jets des Forces aériennes. Pour clôturer le tout, l'école défilait avec ses blindés au cœur de la ville, un défilé retransmis en direct sur un écran géant mis à disposition par l'Entreprise suisse d'électronique (SE). Une ville en fête pour l'occasion, la Municipalité et di-

Des articles qui devraient paraître dans la «RMS»!

La rédaction cherche des auteurs qui seraient prêts à combler certaines lacunes dans l'information diffusée par la RMS et qui serait d'accord d'écrire un article sur un ou plusieurs des thèmes suivants:

- Genève: Centre de politique de sécurité, Centre de déminage humanitaire, Centre pour le contrôle démocratique des armées.
- Officiers et sous-officiers dans la cité.
- L'état-major de défense civile.
- Blindés et mécanisés: le combat mécanisé en zone urbaine.
- Tâches et missions, aujourd'hui et demain, du chef de la doctrine et de l'instruction opérative.
- Travail dans l'ombre: femme de commandant d'unité.
- Enseignements et expériences lors de la garde des missions diplomatiques à Berne et à Genève.
- Expériences et enseignements lors de l'engagement de troupes lors de conférences internationales à Genève. Perspective de la troupe.

Annoncez-vous au rédacteur en chef. Merci d'avance!

verses entreprises locales s'étant associées à l'événement.

«Armée en ville» fut donc un succès, malheureusement trop peu relayé par les médias. Mais qu'importe! Cette immersion d'une école de recrues dans la vie d'une commune est une expérience qui mérite d'être renouvelée à l'heure où, disparition des grandes manœuvres et réductions des effectifs aidant, la présence de la troupe se fait toujours plus discrète. Il importe aussi de sceller des liens forts avec des régions qui sont généralement ouvertes et favorables à nos forces armées.

Merci au colonel Escher et à ses instructeurs, merci et félicitations aux cadres et aux recrues de l'ER gren chars 21/221. La présentation a été de qualité, l'exercice réussi. Sans bien entendu oublier un grand coup de chapeau aussi à la Municipalité et à la population d'Aigle. (S.Cz.)

Bérets jaunes et «SWISSCOY»

Le Conseil fédéral a fixé à la fin 2000 le terme des prestations

des Bérets jaunes engagés en Bosnie-Herzégovine. Les travaux de démontage seront achevés à fin mars 2001. En revanche, il a décidé de poursuivre en 2001 l'engagement de la SWISSCOY au Kosovo. Dans le cadre de la Force multinationale (KFOR), ce sont au maximum 160 militaires suisses volontaires qui effectueront des prestations logistiques. 27 millions de francs sont prévus pour la SWISSCOY en 2001. Jusqu'au 20 octobre 2000, elle a effectué des transports sur 1013600 km, produit 32000 m³ d'eau potable, préparé 2,3 millions de litres de carburants pour les véhicules autrichiens, allemands, slovaques, bulgares et suisses. Les machines de chantier ont travaillé 6000 heures, principalement pour la construction de ponts et de routes.

Formation d'observateurs militaires à Bière

Du 11 au 29 septembre, le 9^e cours pour observateurs militaires a eu lieu à Bière, au Centre d'instruction pour les opérations de maintien de la paix. Des officiers,

ayant au moins le grade de capitaine, suivent une formation théorique et pratique, dirigée par des instructeurs provenant de plusieurs pays. Il s'agit de leur enseigner les activités spécifiques d'un observateur, l'observation, la patrouille, la rédaction d'un rapport, la négociation, mais également les connaissances médicales de base, la conduite dans le terrain, les transmissions. Le cours, qui se déroule exclusivement en anglais, est placé sous le commandement du colonel Marcel Magnin.

Nouveau chef de l'armement

Le Conseil fédéral a nommé Alfred Markwalder, qui a occupé plusieurs postes dirigeants chez IBM Suisse, au poste de chef de l'armement. Il remplace Toni J. Wicki, qui cumulait les fonctions de chef de l'armement et de délégué au Conseil d'administration de RUAG Suisse. Tony Wicki se consacrera entièrement à ses activités de chef du groupe RUAG Suisse, groupe industriel privatisé spécialisé dans l'armement.

Centre d'histoire et de prospective militaires, Pully

Cours et conférences d'histoire militaire

- | | | |
|------------|--------------------|---|
| 22.02.2001 | Olivier Bangerter: | Les Suisses au combat (1315-1540) |
| 15.03.2001 | Pierre Streit: | L'échec des réformes militaires en Suisse aux XVII ^e et XVIII ^e siècles, une cause de l'effondrement de l'ancienne Confédération? |
| 26.04.2001 | Michel Chabloz: | Réflexions ayant guidé la mise en place de l'Armée 61 (1945-1960) |
| 26.04.2001 | David von Felten: | Les mutations de l'armée française de la Restauration au premier conflit mondial |
| 17.05.2001 | Sébastien Rial: | De Waterloo aux «Cardwell Reforms» (1881), l'armée britannique à l'épreuve de la modernité |
| 14.06.2001 | Pierre Altermath: | La conduite du changement dans l'armée et dans l'entreprise |

Ces séances ont lieu au Pavillon Guisan à Pully à 18 h 30.